

## CHÂTEAUROUX

# Centre de tir : compte à rebours avant les championnats du monde

Un an après la présentation du projet, la première pierre est posée. Le centre national de tir sportif accueillera les championnats du monde de vitesse en août 2017.

Une imposante délégation de la fédération française de tir emmenée par son président, Philippe Crochard, des élus de la région, du département, de Châteauroux-Métropole, le préfet, les entrepreneurs... et la pluie ont participé à la pose de la première pierre du centre national de tir sportif (CNTS). Un an après l'annonce de l'achat des 78 ha d'anciens terrains du camp militaire de la Martinerie nécessaires à l'implantation de cet équipement, le projet entre donc dans sa phase de réalisation.

« Nous bâtissons un temple, proclama, emphatique, le président en ouvrant la cérémonie. Un équipement unique au monde, à la disposition des 200 000 adhérents de la fédération. Un lieu privilégié pour l'entraînement des équipes de France et des équipes européennes. Un lieu qui permettra l'organisation de compétitions internationales, à commencer par les championnats du monde de tir sportif de vitesse qui s'y dérouleront en août 2017. Philippe Crochard avait cité Sénèque à la fin de son allocution « Quand nous aurons désappris à espérer, nous apprendrons à vouloir ». Beaucoup plus terre à terre Thierry Coste, secrétaire général du comité Guillaume Tell et lobbyiste de la fédération, an-



L'histoire retiendra que Romane Matté, future championne internationale et Valeriane Sauveplane, qui collectionne les titres européens et mondiaux, auront été les premiers tireurs en activité sur le site du CNTS

nonça aux élus qu'il allait « continuer à (leur) faire les poches ». « Nous apportons un autofinancement exceptionnel (l'investissement total est de 28M€) mais nous comptons aussi sur vous. Il était extrêmement important que le centre s'installe en une seule fois plutôt que d'envisager des tranches successives. » Tour à tour Gil Avérous pour Châteauroux-Métropole, Michel Blondeau pour le département et Mohamed Moulay pour la région, firent part de leur accord, mais seul ce dernier chiffrera la participation de sa collectivité : 2M€. Le conseil départemental votera la sienne lors de la session de juin.

Le préfet de l'Indre reçut l'hom-

mage unanime des orateurs pour avoir fait travailler ses services à marche forcée sur ce dossier et se plut à mettre en évidence la réactivité de l'administration : « Les collectivités de l'État sont capable de suivre le rythme de l'économie. »

Il s'offrit même une conclusion en forme de sourire « si nous avons réussi c'est que nous avons tous... tiré dans le même sens. »

### Des équipements pour cinquante-sept disciplines

Le tour de force des aménageurs est d'avoir rassemblé dans un même lieu des installations permettant aux pratiquants du

tir traditionnel, du ball-trap et même de l'arbalète de pratiquer leur sport dans les meilleures conditions, qu'il s'agisse de loisirs ou de compétitions. « Un espace de taillis à l'abandon que nous allons paysager et qui pourra devenir un site touristique pour les familles des tireurs » s'est enthousiasmé le président Crochard. Ce centre ouvert 365 jours par an permettra des créations d'emploi pour l'entretien des installations et des espaces verts, l'accueil et la restauration. La FFTir estime à 46 718 le nombre de nuitées occasionnées par les compétitions nationales. Toutes ne seront évidemment pas regroupées à Châteauroux, mais la qualité des installations castelroussines provoquera à n'en pas douter des envies chez les tireurs sportifs. On aura une première indication de l'influence du centre en août 2017 lorsqu'il faudra accueillir les 1500 tireurs participant aux championnats du monde de tir de vitesse. La FFTir a également dans son viseur les Jeux Olympiques pour lesquels la France est candidate en 2024 pour faire du CNTS un site olympique. En attendant il faut mettre les bouchées doubles pour faire sortir ce centre de la terre de la Martinerie en seize mois !

Pierre Belsoeur